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l día 22 de abril, se realizó 
una reunión en la sede de la 
Asociación de Magistrados 
y Funcionarios de la Justicia 
Nacional, convocada por el 
presidente de la Institución, 

Dr. Andrés Fabián Basso, con las auto-
ridades de la Comisión Especial creada 
por el Ministerio de Justicia de la Na-
ción, mediante resolución 179/2025, 
del 8 de abril pasado. Asistió el Mi-
nistro de Justicia, Mariano Cúneo Li-

barona, el presidente de la comisión, 
Marcelo Javier Ruiz, los vocales de la 
comisión, Mariano Luis Loprete y Pa-
blo Alejandro González y Guido Valen-
ti. La comitiva fue recibida por el presi-
dente Andrés Basso, y los integrantes 
de la Mesa Directiva de la entidad, Ca-
rolina Ocampo, Paula Castro, Marcelo 
Gallo Tagle, Eduardo Machín y Maxi-
miliano Callizo y los coordinadores de 
la Comisión Permanente de la Justicia 
Nacional, Patricia Bermejo, Sebastián 

Ante su creación, se realizó una reunión convocada 
por el Presidente de la AMFJN, Dr. Andrés Basso con 
el Ministro de Justicia, Dr. Mariano Cúneo Libarona, 
en la cual se analizaron las principales cuestiones y la 
posición institucional de la entidad.

CONVOCATORIA 
PRESIDENCIAL 

CON LA COMISIÓN ESPECIAL CREADA 
POR EL MINISTERIO DE JUSTICIA 

DE LA NACIÓN

E

yconsIderando...
ASOCIACIÓN DE MAGISTRADOS 
Y FUNCIONARIOS DE LA 
JUSTICIA NACIONAL

COMUNICADOS  INST I TUC IONALES
RECHAZO A LAS DECLARACIONES VERTIDAS POR UN 

CONDUCTOR DE UN MEDIO PERIODÍSTICO 

HOSTIGAMIENTO Y DESCALIFICACIÓN DIRIGIDOS HACIA LOS 
INTEGRANTES DE LA DEFENSA PÚBLICA DE LA PROVINCIA DEL CHACO

La AMFJN expresa su más enérgico 
rechazo a las declaraciones efectuadas 
por el señor conductor del programa La 
Cornisa, en el marco de una entrevista 
periodística a la Sra. Ministra de Seguridad 
de la Nación, en su programa televisivo 
del pasado 13 de abril. 

Consideramos que expresiones como 
las vertidas constituyen un severo ataque 
no sólo a la justicia nacional del trabajo, 
sino a la independencia del Poder Judicial 
en su conjunto.

Las afirmaciones formuladas por 
el periodista faltan a la verdad y se 
encuentran dirigidas a confundir a la 
ciudadanía y a desprestigiar a la Justicia 
del Trabajo que viene, desde hace 
tiempo, siendo objeto de afrentas de esa 
naturaleza.

El lenguaje y las palabras utilizadas 
no pueden ser consideradas casuales, en 
atención del avasallamiento que se lleva 

adelante contra la Justicia Nacional. Por 
ello, creemos que no debe tolerarse que 
tras el escudo del ejercicio periodístico 
se opere en contra de quienes llevan 
adelante la tarea de impartir justicia 
conforme la Constitución Nacional y las 
leyes, destacando además, que han sido 
designados respetando los mecanismos 
constitucionales establecidos a tal efecto.

Los fallos judiciales, como cualquier 
acto de gobierno, pueden ser objeto 
de crítica o disenso, siempre por los 
mecanismos legales correspondientes, 
empero ello no autoriza al agravio ni al 
descrédito de los magistrados/as que 
intervienen en esas causas y que han 
tomado las decisiones jurisdiccionales 
que en el caso no sean de agrado.

Es nuestra misión bregar por fortalecer 
el sistema republicano de gobierno en 
todos los ámbitos del Estado Nacional.

La AMFJN expresa su preocupación ante 
los actos de hostigamiento y descalificación 
dirigidos hacia los integrantes de la defensa 
pública de la provincia del Chaco, en ocasión 
de sus funciones.

  La necesidad de garantizar un Ministerio 
Público de la Defensa independiente y 
autónomo implica el respeto del pleno ejercicio 
funcional de sus integrantes, razón por la que 
no pueden tolerarse, en un estado de derecho, 
descalificaciones y agravios por las acciones 
realizadas en resguardo de los derechos 

fundamentales de las personas asistidas, y en 
favor de colectivos en situación de especial 
vulnerabilidad. Tampoco pueden admitirse 
los entorpecimientos al cumplimiento de 
las funciones legalmente atribuidas, tales 
como arbitrarias restricciones de acceso a los 
establecimientos penitenciarios, en el marco 
de intervenciones urgentes vinculadas a 
acciones de hábeas corpus.
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Picasso y Gabriel Rolleri. En la reunión, 
las autoridades del Poder Ejecutivo 
Nacional explicaron los alcances y ob-
jetivos de la comisión 
especial creada me-
diante la Resolución 
179/2025, indicando 
que su finalidad prin-
cipal es la recolección 
de datos e información 
para el estudio y análi-
sis pormenorizado de 
la situación de la even-
tual transferencia de la 
justicia nacional, con el 
objeto final de confec-
cionar un diagnóstico 
e informe para ser ele-
vado al Ministro de Jus-
ticia de la Nación y, en 
su caso, elevar la cues-
tión al Congreso de la 
Nación. En cuanto al 
desarrollo del trabajo 
de esa comisión, Mar-
celo Ruiz expresó que están terminan-
do de elaborar el reglamento corres-
pondiente que regulará la modalidad 

de abordaje del estudio y análisis en-
cargado en virtud de la resolución del 
PEN. El presidente de la AMFJN detalló 

a las autoridades na-
cionales los argumen-
tos técnicos y jurídicos 
que avalan la postura 
institucional que viene 
sosteniendo de mane-
ra permanente la Aso-
ciación y las múltiples 
y diversas acciones 
emprendidas en tal 
sentido. Por otra parte, 
se solicitó a las autori-
dades ministeriales la 
participación activa de 
la AMFJN en la comi-
sión, como así también 
de las autoridades de 
todos los fueros de  la 
Justicia Nacional, peti-
ciones que fueron aco-
gidas y aceptadas por 
las autoridades nacio-

nales. El encuentro se destacó por un 
fluido y cordial intercambio de opinio-
nes y consultas entre los presentes.  D

El presidente de 
la AMFJN detalló 
a las autoridades 

nacionales los 
argumentos técnicos 

y jurídicos que 
avalan la postura 
institucional que 

viene sosteniendo de 
manera permanente 

la Asociación y las 
múltiples y diversas 

acciones emprendidas 
en tal sentido.

NOTICIAS
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SORTEO DE BECAS: 
UNIVERSIDAD ChAMPAgNAT 

Y UNIVERSIDAD AUSTRAL
FACULTAD DE DEREChO, UNIVERSIDAD AUSTRAL

FELICITAMOS CORDIALMENTE A LOS/AS gANADORES, qUIENES TIENEN 
ANTE Sí UNA gRAN OPORTUNIDAD PARA ENRIqUECER SUS CONOCIMIENTOS 

Y FORTALECER SU CONTRIbUCIÓN AL ÁMbITO JURíDICO, Y A LA VEz 
AgRADECEMOS A TODOS/AS LOS PARTICIPANTES POR SU INTERéS EN ESTAS 

CONVOCATORIAS.

UNIVERSIDAD 
ChAMPAgNAT

l pasado 31 de marzo, con 
la presencia de la secretaria 
general de la AMFJN, Paula 
A. Castro, y el director de 
la Escuela de Capacitación, 

Ignacio Rebaudi Basabilvaso, se lle-
varon a cabo los sorteos 
de las becas de la Maestría 
en Derecho Procesal y de 
la Maestría en Magistratu-
ra y Derecho Judicial. Estas 
prestigiosas maestrías son 

ofrecidas por la Facultad de Derecho 
de la Universidad Austral, reafirman-
do su compromiso con la excelencia 
académica y el desarrollo profesio-
nal en el ámbito jurídico.

l mismo día se lle-
vó a cabo el sorteo 
de 10 becas com-
pletas otorgadas 
por la Universidad 

Champagnat. Estas becas 
están destinadas al Pro-
grama de Entrenamiento Judicial en 
Innovación y Liderazgo, iniciativa 
que busca fomentar el desarrollo de 
habilidades avanzadas en el ámbito 
judicial. La Universidad había ofreci-
do también un descuento del 50% a 

todos los/as asociados/as que se ins-
cribieran hasta el pasado lunes 7 de 
abril.

E

E
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en la implementación 
progresiva del nuevo 
Código Procesal Penal 
Federal en las distin-
tas jurisdicciones de 
la República Argenti-
na. Asimismo, se trató 
la situación relativa 
a la cobertura de las 
vacantes existentes 
en el Poder Judicial de 
la Nación y los Minis-

terios Públicos. Acom-
pañaron al presidente 
Andrés Fabián Basso 
en representación de la 
AMFJN: Carolina Ocam-
po, Paula Castro, Marce-
lo Peluzzi, Marcelo Gallo 
Tagle, Eduardo Machín, 
Ricardo Sáenz, Maximi-
liano Callizo, María Jime-
na Monsalve y Anselmo 
Castelli. D

yconsIderando...

La sede de la Asociación fue el escenario para la reunión 
entre su presidente Andrés Basso y el Secretario de 
Justicia Sebastián Amerio, para tratar, entre otros 
temas, propuestas tendientes al mejoramiento del 
servicio de Justicia para los ciudadanos.

REUNIÓN 
 ENTRE LA MESA DIRECTIVA Y EL 

SECRETARIO DE JUSTICIA 
DEL MINISTERIO DE JUSTICIA DE LA

NACIÓN 

l presidente de la Asociación 
de Magistrados y Funciona-
rios de la Justicia Nacional 
recibió el pasado 25 de abril, 
en la sede institucional de la 

entidad, al Secretario de Justicia del Mi-
nisterio de Justicia de la Nación, Dr. Se-
bastián Amerio. En la reunión, el Dr. An-
drés Basso, junto con los integrantes de 

la Mesa Directiva de la AMFJN, dialoga-
ron sobre distintas propuestas orienta-
das a mejorar el servicio de Justicia para 
los ciudadanos. En ese sentido, se inter-
cambiaron opiniones y pareceres sobre 
los desafíos y diversas cuestiones vincu-
ladas a la administración de justicia en 
nuestro país. También se analizaron los 
resultados que se vienen produciendo 

E

Se intercambiaron 
opiniones y 

pareceres sobre 
los desafíos y 

diversas cuestiones 
vinculadas a la 

administración de 
justicia en nuestro 

país.
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En abril tuvo lugar la presentación de la obra colectiva 
“La Reforma Laboral, dirigida por Julio A. Grisolia. La 
misma contó con la presencia del Ministro de Justicia 
de la Nación, Mariano Cúneo Libarona, y María Elena 
López, vicepresidente de la AMFJN y autora de la obra.

PRESENTACIÓN 
DEL LIbRO "LA REFORMA LAbORAL"  

l 19 de marzo 2025 se presen-
tó en la Asociación la obra 
colectiva dirigida por  Julio A. 
Grisolia  “La Reforma Labo-
ral”, Ley de Bases 27742. De-
creto 847/24 y normas apli-

cables, de Editorial Estudio.
María Elena López –en su carác-

ter de vicepresidenta de la AMFJN 
y autora- inició el acto con las pala-
bras de bienvenida a los jueces, fun-
cionarios, académicos, familiares  y 

E
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amigos que colmaron el sa-
lón con una nutrida y pres-
tigiosa concurrencia.

Estuvieron presentes 
Mariano Cúneo Libarona 
-Ministro de Justicia de la 
Nación- y Julio Cordero -Se-
cretario de Trabajo de la 
Nación-, quienes destaca-
ron la importancia de es-
tas obras porque constitu-
yen valiosas herramientas 
para el desempeño pro-
fesional y laboral, ya que 
efectua un análisis teó-
rico-práctico de las 
implicancias de la 
reforma laboral 
en la dinámica 
de las relaciones 
laborales y el de-
recho del trabajo y ex-
plicada por jueces, funcionarios, 

docentes y acadé-
micos. A ambos se 
les entregó un re-
conocimiento.

Posteriormente 
Julio Grisolia agra-
deció a la AMFJN y 
a la Editorial Estu-
dio, elogió y desta-
có a los autores que 
además de acadé-
micos de notas es 
un equipo de ami-
gos que comparten 
actividades acadé-
micas desde hace 
muchos años. 

Luego, el gerente ge-
neral de Editorial Estudio 

Martín Font, destacó la figu-
ra de Grisolia y su importancia 

como autor de la Editorial.

 11
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F i n a l m e n -
te tomaron la 
palabra los au-
tores, MarÍa 
Elena López, 
Alejandro Pe-
rugini, Claudio 
Loguarro, Ricar-
do Hierrezuelo, 
Liliana Picon, 
Laura Cáceres, 
Ernesto Ahuad, 
Osvaldo Javier 
Ugarte, Adria-
na Fernández, 
Nadia García, 
Graciela Sosa y 
Andrés Prieto 
Fasano, quienes 
efectuaron un 
cálido relato so-
bre el modo en 
que se gestó el 
libro y recono-
cieron en su di-

rector la enor-
me capacidad 
de trabajo y de 
motivación que 
Julio A. Grisolia 
supo despertar 
en cada uno de 
ellos.

Al finalizar 
el acto se fir-
maron ejem-
plares, se saca-
ron fotos con 
los autores, se 
sortearon li-
bros y hubo un 
café y brindis.D

YCONSIDERANDO...VIDRIERAOBRA SOCIAL DEL PODER JUDICIAL 
DE LA NACIÓN (OSPJN) 

ADEPRA

 La Asociación de Magis-
trados y Funcionarios de 
la Justicia Nacional in-
forma a las/os Sras./es. 
asociadas/os 
que la Obra 
Social del Po-
der Judicial 
de la Nación 
(OSPJN) y el 
departamen-
to de Medici-
na Preventi-
va y Laboral, 
pusieron en marcha un 

dispositivo asistencial 
impulsado por la Cor-
te Suprema, la Cámara 
Federal de Bahía Blan-

ca y el Consejo 
de la Magis-
tratura de la 
Nación, para 
acompañar a 
los afiliados/as 
que sufren las 
consecuencias 
de la catástro-
fe ocurrida en 

esa ciudad.

Se informa e invita a los/as Asociados/as a partici-
par del:

Las y los integrantes de la Co-
misión de Género, en forma 
conjunta con la Comisión de 
Revista y Biblioteca de la AM-
FJN, extendemos esta invita-
ción a participar de la presen-
tación del libro: "Camino al 
andar. Hacia una justicia con 
perspectiva de género. Apor-
tes en material penal y no pe-
nal", obra elaborada desde la 
Comisión de Género y de Re-
vista de nuestra Asociación y 
publicada por la editorial “IJ 
Editores”. 
 
El encuentro se llevará a 
cabo el día lunes 19 de mayo 
de 2025 a las 14 horas, bajo 
modalidad híbrida, en el Au-
ditorio 2 de la AMFJN y estará 
a cargo las autoridades de nuestra Asociación, las 

de ambas comisiones y de los autores de los artícu-
los que se presentan.

PRESENTACIÓN DEL LIBRO 
CAMINO AL ANDAR
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MÁS INFORMACIÓN 

https://drive.google.com/file/d/1OFMUm4eH-dAVJmhYLmZIh85yJ7SAPIIM/view
https://www.instagram.com/p/DICqPqVS_Lz/?img_index=1&igsh=MWJvbHRtOHNxMWU2dQ%3D%3D
https://consejomagistratura.gov.ar/index.php/2025/03/21/importante-dispositivo-asistencial-bahia-blanca/
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dependientemente de su ocupación, 
su lugar de trabajo o su modalidad de 
contratación. Los impactos negativos 
de esta forma de violencia alcanzan a 
personas, a las familias, a las empre-
sas y la sociedad en su conjunto. En 
concreto, afectan la vida, la salud y el 
bienestar de las personas; exacerban 
la desigualdad; y socavan la producti-
vidad de las empresas. 

Las fuentes estadísticas que dan 
cuenta de la magnitud y la frecuencia 

de violencia y acoso en el mundo del 
trabajo son escasas. En consecuencia, 
es necesario fortalecer los sistemas 
de información para contar con da-
tos que permitan diseñar esfuerzos 
de política pública eficientes. Algunos 
esfuerzos realizados para tratar de ca-
racterizar la situación contribuyen en 
este sentido. Los hallazgos de la en-
cuesta mundial sobre violencia y aco-
so en el trabajo realizada por la OIT, 
junto con la Fundación Lloyd’s Regis-
ter y Gallup, en 2021 evidencia que la 

yconsIderando...
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JORNADAS SOBRE EL CONVENIO 
Nº 190 SObRE LA VIOLENCIA Y EL ACOSO 

EN EL MUNDO DEL TRAbAJO

a AMFJM y la OIT le invitan 
a participar en las Jornadas 
sobre el Convenio núm. 190 
sobre la violencia y el acoso 
en el mundo del trabajo que 
se desarrollarán los días 22 y 

29 de mayo y 5 y 12 de junio, a par-
tir de las 14:30. Estas sesiones tienen 
como objetivo reflexionar sobre las 
disposiciones de esta norma interna-
cional del trabajo, y sobre los desafíos 
y oportunidades para su implementa-
ción en Argentina. 

La actividad contará con una pre-
sentación a cargo de los especialistas 
de OIT con respecto a las disposicio-
nes del Convenio y las obligaciones 
que los Estados adquieren al ratificar-
lo. Asimismo, se contará con la partici-
pación de representantes de la AMFJM 
que darán cuenta de la implementa-
ción en el país y los desafíos identifi-
cados. 

El Convenio núm. 190 es el primer 
tratado internacional que reconoce el 
derecho a un mundo del trabajo libre 
de violencia y acoso. La norma inter-

nacional define violencia y acoso en 
el mundo del trabajo como un «con-
junto de comportamientos y prácticas 
inaceptables, o de amenazas de tales 
comportamientos y prácticas, ya sea 
que se manifiesten de manera pun-
tual o recurrente, que tengan por ob-
jeto, que causen o sean susceptibles 
de causar, un daño físico, psicológico, 
sexual o económico» (C190, artículo 
1.a). Asimismo, plantea una estrategia 
de intervención basada en tres pilares: 
1) Protección y prevención; 2) Control 
de la aplicación y vías de recurso y re-
paración; 3) Formación, orientación y 
sensibilización. 

Desde su adopción en la Conferen-
cia Internacional del Trabajo en 2011, 
el Convenio núm. 190 ha sido ratifica-
do por 49 países del mundo. Argentina 
fue uno de los primeros países en ra-
tificar esta norma, en febrero de 2021.

La violencia y el acoso en el mundo 
del trabajo es un problema profunda-
mente arraigado, presente en todos 
los países del mundo que afecta a gran 
cantidad de personas trabajadoras in-

L
INSCRIPCIONES

Durante mayo y junio tendrán lugar en la Asociación 
de manera virtual y presencial. Es el primer tratado 
internacional que reconoce el derecho a un mundo del 
trabajo libre de violencia y acoso y Argentina fue uno 
de los primeros países en ratificar esta norma.

https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSfej0VKOpeWb0jWDfAi3quVkuqt2AstEgmzB6AWETXzcN_u8Q/viewform
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presencia de violencia y el acoso en 
el trabajo es generalizada. De hecho, 
más de una de cada cinco personas 
con empleo (22,8%) reportó haberla 
vivido durante su vida laboral (22,8 
por ciento) (OIT, 2023). 

En el país, la Encuesta Nacional 
sobre Violencia y Acoso en el Mundo 
del Trabajo en la Argentina –realiza-
da por la Red Nacional Intersindical 
contra la Violencia Laboral (RNIVL), la 
Universidad Nacional de Avellaneda 
(UNDAV) y OIT – (OIT, 2021) arrojan 
que 3 de cada 10 personas trabaja-
doras vivían alguna situación de vio-
lencia en su trabajo al momento de 
realizar la encuesta. Además, al in-
dagar acerca de situaciones en el pa-
sado, casi seis de cada diez personas 
trabajadoras señalaron haber vivido 
violencia o acoso laboral durante su 
vida laboral (OIT, 2021). Asimismo, 
los hallazgos muestran que la violen-
cia psicológica es la manifestación 
más frecuente entre quienes señalan 
haber vivido violencia y acoso (OIT, 
2021). 

Destaca, que la mayoría de las per-
sonas no denunciaron las situaciones 
de violencia y acoso. De hecho, solo 
el 30% de las personas encuestadas 
afirmó haber dado a conocer alguna 
situación de este tipo. Entre ellas, la 
mayoría lo hizo ante el sindicato, se-
guido de quienes lo hicieron ante a la 

persona empleadora o la empresa y 
ante compañeros y compañeras (OIT, 
2021). 

Por otro lado, la mayoría de las 
personas encuestadas (el 60%) se-
ñalaron desconocer los mecanismos 
disponibles para atender este tipo de 
situaciones. Además, 1 de cada 4 per-
sonas entrevistadas (27%) plantea-
ron considerar que no creen que la 
denuncia pueda servir para resolver 
la situación (OIT, 2021).   

Estas cifras dan cuenta de la re-
levancia de la implementación del 
Convenio núm. 190 y de “garantizar 
un fácil acceso a vías de recurso y 
reparación apropiadas y eficaces y a 
mecanismos y procedimientos de no-
tificación y de solución de conflictos 
en los casos de violencia y acoso en 
el mundo del trabajo, que sean segu-
ros, equitativos y eficaces” (C190, Art. 
10b).

Avanzar hacia la garantía del de-
recho a un mundo del trabajo libre 
de violencia es un desafío que requie-
re de un esfuerzo integrado, compro-
metido y cooperativo de todos los 
actores del mundo del trabajo. Es-
peramos que estas jornadas puedan 
contribuir a la reflexión y sensibiliza-
ción que se requiere para ello. D

Referencias: 
OIT. (2021). «Trabajar sin violencias. Aportes del sector sindical en Argentina. En-

cuesta Nacional sobre Violencia y Acoso en el Mundo del Trabajo». Disponible en ht-
tps://www.ilo.org/wcmsp5/groups/public/---americas/---ro-lima/---ilo-buenos_aires/do-
cuments/publication/wcms_839892.pdf

OIT. (2023b). «Experiencias de violencia y acoso en el trabajo: Primera Encuesta 
Mundial». Disponible en https://www.ilo.org/ global/about-the-ilo/newsroom/news/ 
WCMS_863210/lang--es/index.htm
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HOTELES EN CHUBUT
AGUADA HOTEL 

San Martín 101, Trelew, Chubut. 

': 0280 4434702

-: aguadarecepcion@henkosa.com.ar 

DESCUENTO: 20 %. 

HOTEL TEHUELCHE

9 de Julio 825, Esquel, Chubut. 

': 02945 452421

DESCUENTO: 15 %.

HOTELES EN LA CIUDAD DE BUENOS AIRES
EL CONQUISTADOR HOTEL

Suipacha 948, C.A.B.A. 

': 11 4328-3012

-: marketing@elconquistador.com.ar 

www.elconquistador.com.ar

DESCUENTO: 30 %. Para la reserva mencionar

 Código: AMFJN 2025.

DEPARTAMENTOS EN LA CIUDAD DE 
BUENOS AIRES  
E&G APARTMENTS – 

Departamentos en San Telmo y Palermo.

': 11 3569 2625

-: eygapartments@gmail.com 

DESCUENTO: 10 %

HOTELES EN CÓRDOBA
HOTEL LOS ESPINILLOS

Pavón 50, Villa Carlos Paz, Córdoba.

-:  info@losespìnillos.com 

': 03541 423495 / 433235 / 11 598361

www.losespinillos.com

DESCUENTO: 15 %.

RESTAURANTE EN CIUDAD DE BUENOS AIRES
PERSICCO

Av. Corrientes 1469, C.A.B.A. 

': 0388 4178723

DESCUENTO: 15 %.

NUEVOS CONVENIOS
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Invitamos a nuestros/as asociados/as a un nuevo espacio 
de taller de teatro, a cargo del maestro Salvador Amore.

CLASES DE TEATRO 
PARA SOCIOS Y SOCIAS 

as comisiones de Cultura y 
de Turismo y Servicios de la 
Asociación, invitan a todos los 
socios y socias a participar de 
una nueva actividad: clases 
de teatro. El profesor a cargo 

será el Sr. Salvador Amore, que es ac-
tor, autor, director, docente e investi-
gador. Dicta clases desde 1983 y dirigió 
más de 40 espectáculos en Argentina y 
el exterior. Trabajó en Europa Asia, Me-
dio Oriente y el norte de África.

Las clases comenzarán en mayo, los 
días Miércoles de 15:30 hs. a 17:30 hs. y 

se dictarán en la sede central de la AM-
FJN, sita en Lavalle 1334. 

El costo para el mes de mayo será 
de $40.000 (pesos cuarenta mil) y serán 
abonados directamente al  docente.

A tal efecto, invitamos a quienes 
estén interesados/as, a inscribirse por 
medio del siguinte formulario: 

EL TALLER SE ABRIRÁ ÚNICAMENTE 
SI SE ALCANZA UN MÍNIMO DE 10 
INSCRIPTOS        

F  

E

  

18

-"yconsiderando": ¿Podría contar-
nos acerca de sus comienzos como 
actor, su formación y posterior dedica-
ción a la dirección y formación de ac-
tores?

-Salvador Amore: No me es muy có-
modo hablar de mí.

Prefiero usar  lo publicado en diver-
sos medios. Un extracto cercano a una 
semblanza real.

Salvador Amore es un reconocido 
actor, director, 
pedagogo, dra-
maturgo y gestor 
cultural argen-
tino. Nació en 
una familia de 
artistas y desde 
joven mostró in-
terés por el tea-
tro. Estudió con 
el maestro Raúl 
Serrano y, ava-
lado por Ernes-
to Sábato, obtu-
vo una beca de 
seis años para 
estudiar en la 
U n i v e r s i d a d 
Nacional de las 
Artes de Buca-
rest, Rumania, 
donde se gra-
duó con un Máster en Artes de la Actua-
ción. Ha trabajado en más de 40 obras del 

repertorio clásico universal, dirigido por 
maestros como Octavian Cotescu y Liviu 
Ciulei en Rumanía. Realizó intercambios 
culturales en Asia, Medio Oriente y Eu-
ropa, y colaboró con figuras como Peter 
Brook en París. Fundó teatros indepen-
dientes, como el Teatro del Bajo en Neu-
quén, y otros en la Patagonia. Ha dictado 
clases en Suecia, España, Cuba, Uruguay 
e instituciones como la Escuela de Teatro 
de Buenos Aires (ETBA), junto a Raúl Se-
rrano. También es autor del libro "Sobre 

dirección tea-
tral", el cual ha 
sido elogiado 
por su claridad 
y enfoque pe-
dagógico.

 Amore es 
conocido por 
su compromiso 
con la transfor-
mación social a 
través del tea-
tro, organizan-
do eventos  y 
p r o m o v i e n d o 
nuevas pedago-
gías teatrales en 
Argentina y en el 
exterior. 

-"yc": ¿Sabe-
mos que está por 

dictar un curso de formación en la Aso-

Salvador 
Amore, 

Actor, autor, director, 
docente e investigador.

19

ENTREVISTA

INSCRIPCIÓN 

https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSfJoa0JYz9gmycpR3HEbWcCG0W3jWw0lE6adX9LwvH7g5eOMw/viewform
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En el mes de abril se desarrolló un “Conversatorio 
sobre la Implementación del Código Procesal Federal”. 
Además se firmó un Convenio de Cooperación.

ACTIVIDADES  
DE LA ASOCIACIÓN EN LA CÁMARA 

FEDERAL DE APELACIONES 
DE POSADAS 

CONVERSATORIO SObRE EL CPPF

u r a n t e 
la maña-
na del 28 
de abril 

del corriente año 
se realizó en la Sala 
de Acuerdos de la 
Cámara Federal de 
Apelaciones de Po-
sadas un “Conver-
satorio sobre la Im-
plementación del 

Código Procesal 
Federal” a cargo de 
Juan Ignacio Pérez 
Cursi –Juez de la 
Cámara Federal de 
Mendoza, y Matías 
Zanona –Fiscal Fede-
ral Interino de Gene-
ral Roca- y Federico 
Mezzena -Secretario 
a cargo de la Oficina 
Judicial de Salta.

D

    

caremos a la fic-
ción que podamos 
crear. También el 
ejercicio correcto 
de la prosodia nos 
abrirá el campo a 
la elocuencia. Para 
todo esto usare-
mos textos teatra-
les universales y 
nacionales. 

-"yc": ¿Es nece-
sario tener expe-
riencia en actua-
ción o cualquier 
persona con deseos de incursionar en 
este arte puede acercarse?

 -"SA": Por supuesto que no es nece-
sario tener experiencia profesional, ni 
siquiera amateur. Basta con la experien-
cia de haber sido niño alguna vez para 
volver a reencontrarnos con esa pulsión 

al juego que todavía te-
nemos en algún lugar 
como recurso de resis-
tencia a lo mortal de la 
rutina y como camino 
al encuentro con la vida 
misma. 

-"yc": ¿Qué le re-
comendaría a alguien 
que desee iniciarse en 
la actuación?

-"SA": Que se haga 
tiempo; porque el tea-
tro se hace en forma 
viva, presente. No se 

puede mediar ni mediatizar. Necesita, 
así como para criar un hijo, tener una pa-
reja o realizar un trabajo deseado, poner 
el cuerpo. D

ENTREVISTAyconsIderando...
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ciación, podría contarnos acerca del 
taller?

-"SA": Considero que la actividad ar-
tística es una forma del conocimiento 
humano a la que no debemos renunciar, 
independientemente de lo que hayamos 
elegido hacer para sobrevivir. El teatro 
nos ayuda a soñar despiertos, viendo la 
realidad desde un otro por empatía. Este 

juego tiene sus reglas; las que compo-
nen el oficio. Aprenderlas a usar creati-
vamente nos acerca a la posibilidad de 
ejercer el artista que todos llevamos 
dentro. Sin ser pretencioso en mi propó-
sito, brindaré mi experiencia en el espa-
cio y tiempo que tendremos a nuestra 
disposición, a través de una dinámica de 
juegos dramáticos con los que nos acer-

La capacitación 
consistió en fortalecer 

los conocimientos 
y experiencias 
adquiridos por 

los disertantes en 
sus respectivas 
jurisdicciones.
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CONVENIO DE COOPERACIÓN

a Asociación, representada 
por Andrés Fabián Basso, 
en calidad de presidente, y 
por la Asociación de Magis-
trados y Funcionarios de la 

Provincia de Misiones, representada 
por María José Bustos, concurriendo 

en su carácter de presidenta, y Car-
los Giménez, procurador general de 
provincia de Misiones, suscribieron 
en la Sala de Acuerdos de la Cáma-
ra Federal de Apelaciones de Posa-
das a un convenio de cooperación 
académica con efectos de fomentar, 

Contó con la participación de nu-
merosos magistrados, funcionarios 
y personal del fuero federal. El eje 
central de la capacitación consistió 
en fortalecer los conocimientos y 
experiencias adquiridos por los di-

sertantes en sus respectivas juris-
dicciones en miras a la pronta apli-
cación del nuevo código procesal en 
Misiones.

promover y facilitar el progreso y la 
capacitación.

Entre los pun-
tos principales po-
demos mencionar 
que las partes se 
comprometen a: or-
ganizar de manera 
conjunta congre-
sos, seminarios, 
jornadas, talleres, 
cursos y otras ac-
tividades de for-
mación y capaci-
tación; promover 
el intercambio de experiencias y 

buenas prácticas en el ejercicio de 
la función judicial; 
establecer progra-
mas de coopera-
ción técnica y aca-
démica; fomentar 
la publicación con-
junta de estudios, 
investigaciones y 
otros materiales 
de interés común; 
e impulsar el desa-
rrollo de proyectos 
que favorezcan la 
modernización y 
mejora del servicio 

de justicia. D
L

Las partes se 
comprometen a 

organizar de manera 
conjunta congresos, 

seminarios, jornadas, 
talleres, cursos y 
otras actividades 

de formación y 
capacitación.
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La FLAM ha firmado un convenio general de 
cooperación con la Universidad de Bolonia. Ambas 
instituciones realizarán acciones tendientes a 
fomentar la mutua complementación y cooperación 
para contribuir a su respectivo desarrollo institucional, 
profesional y académico.

CONVENIO 
ENTRE LA UNIVERSIDAD 

DE bOLONIA Y LA FLAM

l 20 de Marzo pasado, se 
suscribió un Convenio 
General de cooperación 
académica entre la Fede-
ración Latinoamericana 

de Magistrados (FLAM); los Progra-
mas de Especialización y Máster en 
Justicia Constitucional y Derechos 
Humanos y el Programa de Posdoc-

torado para Doctores Iberoame-
ricanos de la Universidad de Bolo-
nia; y el Instituto para el Desarrollo 
Constitucional (IDC) Asociación Civil 
Argentina.

El objetivo del convenio es esta-
blecer las bases generales de coor-
dinación y colaboración conforme 

E

las cuales “FLAM” Y 
“BOLONIA”, dentro 
del ámbito de sus 
respectivas atribu-
ciones, realizarán las 
acciones tendientes 
a fomentar la mutua 
c o m p l e m e n t a c i ó n 
y cooperación que 
contribuyan a su res-
pectivo desarrollo 
institucional, profe-
sional y académico.

A través de este 
convenio, se habilita 
a los distintos países 
miembros la Federa-
ción Latinoamerica-
na de Magistrados, 
y a los afiliados de 
cada una de las Aso-

ciaciones, a acceder 
a los siguientes pro-
gramas:

A) Un Programa 
de “Posdoctorado 
para doctores Ibe-
roamericanos”;

B) Un Programa 
de “Especialización 
en Justicia Consti-
tucional y Derechos 
Humanos”;

C) Un Programa 
de “Máster en Justi-
cia Constitucional y 
DDHH” de la Univer-
sidad de Bolonia.

Participaron de la 
suscripción del con-
venio, el Prof.  Jorge 
Alejandro Amaya, 

yconsIderando...
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yconsIderando...

Los Asociados de 
ambas instituciones 

podrán acceder a 
un Programa de 
“Posdoctorado 
para doctores 

Iberoamericanos”, de 
“Especialización en 

Justicia Constitucional 
y Derechos Humanos” 

y a un “Máster en 
Justicia Constitucional 

y DDHH” de la 
Universidad de 

Bolonia.
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NOTICIAS
l día 21 de abril se llevó a 
cabo de modo virtual la 
reunión de la Comisión 
de Ejecución Penal, presi-
dida por Anabella Pagotto 

Fuhr, junto a los coordinadores Luis 
López Lo Curto y Gustavo A. Vargas, 
con la participación de la secretaria 
de actas Laura Giberto, magistra-
dos, funcionarios, representantes 

de los Ministerios Públicos y demás 
asociados.

El eje central de la reunión fue el 
reciente fallo plenario de la C.F.C.P. 
“TOBAR COCA, Néstor”, y se realizó 
el conversatorio a cargo de Pablo 
Molina, integrante del área “Políti-
cas Penitenciarias de la Asociación 
Pensamiento Penal”.

Por otro lado, se debatieron los 
temas de trabajo intra muros por la 
aplicación actual en las unidades del 
régimen previsto por la Resolución 
1346/2024 del Ministerio de Segu-
ridad y, la inhabilitación del funcio-
namiento del centro de estudiantes 
en el ámbito del SFP. Finalmente se 

invitó a los asociados a participar 
como autores de la nueva edición 
del libro Miradas Interdisciplinarias 
de la Ejecución Penal V. Por último, 
se informó que la próxima reunión 
de manera presencial se realizará el 
19 de mayo.D

yconsIderando...
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Una nueva reunión de comisión tuvo lugar de manera 
virtual. Se trataron diversos temas como el reciente fallo 
plenario de la C.F.C.P. “TOBAR COCA, Néstor” y aplicación 
actual en las Unidades del régimen previsto por la 
Resolución 1346/2024.

FALLO PLENARIO 
“TObAR COCA, NéSTOR” 

E

director para Lati-
noamérica del “Pro-
grama de posdocto-
rado para doctores 
I b e r o a m e r i c a n o s ” 
que dicta la Univer-
sidad de Bolonia, 
Italia. Marcelo Ga-
llo Tagle y Alejandro 
Nobili, presidente y 
secretario general 
respectivamente de 
la FLAM, e Ignacio-
Rebaudi Basabilvaso, 
juez Nacional den lo 
Civil y Silvia Pfarherr, 
Magister y Coordina-
dora de la Especia-
lización en Justicia 
Constitucional y De-
rechos Humanos.-

El convenio sus-
cripto es semejante 
al que, con anteriori-
dad, suscribió la Aso-
ciación. En ambos, se 
persigue propender 
al mejoramiento de 
las actividades de la 
ciencia constitucio-

nal, las ciencias po-
líticas, los derechos 
humanos, y materias 
afines en Latinoamé-
rica y Europa, ya sea 
desde la faz acadé-
mica o de la práctica 
profesional, y man-
tetniendo un conve-
nio de cooperación 
académica con el De-
partamento de Cien-
cias Jurídicas de la 
Universidad de Bolo-
nia, Italia. 

La convocato-
ria tuvo un rotundo 
éxito, habiéndose 
presentado más de 
setenta aspirantes 
de los distintos ma-
gistrados de Latinoa-
mérica, pertenecien-
tes a la FLAM, para 
inscribirse en las dis-
tintas especializacio-
nes ofrecidas por la 
Universidad de Bolo-
nia. D

El convenio suscripto 
persigue propender 

el mejoramiento 
de las actividades 

de la ciencia 
constitucional, las 

ciencias políticas, los 
derechos humanos, 

y materias afines 
en Latinoamérica 

y Europa, ya 
sea desde la faz 

académica o de la 
práctica profesional, 

manteniendo 
un convenio de 

cooperación 
académica con el 
Departamento de 

Ciencias Jurídicas de 
la  Universidad de 

Bolonia.
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Inició el ciclo 2025 de la Diplomatura en “Lavado de 
Dinero: Prevención, Investigación Criminal, Evidencia 
Digital e Inteligencia Artificial”. En esta nota se da cuenta 
de las clases del 26 de marzo, y del 9, 16 y 23 de abril.

INICIO DE CLASES 
DIPLOMATURA EN LAVADO DE DINERO

l día 26 de abril, los docentes 
Alejandra Verde y Hernán 
Blanco, disertaron sobre “El 
delito de lavado de dinero 
desde una perspectiva com-

parada y su tipificación en la Argen-
tina”. Ambos profesores generaron 
también en los alumnos y presentes 
gran cantidad de interrogantes me-
diante sus exposiciones. 

l 9  de abril estuvo a cargo de 
Daniela Dupuy, el contenido 
de “Investigaciones en entor-
nos digitales”. La expositora 
supo abordar diferentes aris-

tas con gran contenido actual, y tam-
bién actualizó su temática a la función 

del Ministerio Público Fiscal de la Ciu-
dad (Fiscal General de Fiscalía temáti-
ca en Cibercriminalidad), adelantán-
dose a los beneficios que tendrá la 
implementación del sistema procesal 
Federal a la hora de que se implemen-
te en unos meses.

E

E
26/3

9/4

Facundo Laico (coordinador), Gustavo Meirovich y los docentes Alejandra Verde y Hernán Blanco

Gustavo Meirovich y Daniela Dupuy

yconsIderando...
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l 16 de abril, tuvieron su in-
tervención en el tema incor-
porado este año “Aspectos 
criminológicos del lavado” 

Diego Zysman y por su parte Federi-
co Eisemberg. En esta oportunidad y 
con gran contenido, recrearon cada 
uno diferentes aristas, disertaciones E

16/4

Nicolás Ravel (coordinador), Federico Eisenberg y Gustavo Meirovich

Nicolás Ravel (coordinador), Diego Zysman Bernaldo de Quirós y Gustavo Meirovich     
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De la crónica efectuada, podemos 
ver que las diferentes jornadas de la 
Diplomatura se desarrollaron cum-
pliendo con el nivel de excelencia y 

actualización, en lo programado den-
tro de las 60 horas cátedra propues-
tas en el programa. D

l 23 de abril y desde la pers-
pectiva del tema “Lavado 
de dinero y contrabando de 
patrimonio cultural y de la 

humanidad. NTF", en forma virtual 
Cristina Guisasola, presentó casos in-
éditos en el mundo, mediante cortos 
y gráficos, que generó una profunda 

actualización en el público, logrando 
así enfocar distintas aristas en EU y 

España, en la actualidad de los temas.

E

INSTITUCIONAL

Donación
 Pediátrica

23/4

que se relaciona a las raíces del lava-
do de dinero, resultando una jornada 
apropiada para que los asistentes vir-

tuales y presenciales, pudieran seguir 
atentamente los enfoques que propu-
sieron.
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https://drive.google.com/file/d/1brY0DuW8nmfRAPFCKCSIM4Q5xU98eO-k/view?usp=sharing


NOTICIAS
REUNIÓN 

DE FUNCIONARIOS EN LA CIUDAD DE 
TUCUMÁN

l día 24 de abril se llevó 
a cabo la reunión men-
sual de la Comisión de 
Funcionarios en la sede 
de la Cámara Federal 
de Apelaciones de Tucu-

mán. 

La comitiva estuvo a cargo del vi-
cepresidente por el estamento de 
Funcionarios Ignacio Rodríguez Ber-
dier, y la reunión fue presidida por el 
presidente de la Comisión de Funcio-
narios Pablo Flores, la vicepresidenta 

Alejandra Mpolas y las coordinadoras 
Maité Soprano y Natalia Villanueva, 
acompañados por Agustín Dávila Mar-
ks, Ariel Ovelar y Nicolás Segura; y fue 
cálidamente recibida por Estela Vero 
Gómez Bello y Patricio Rovira, quienes 
estuvieron pendientes de que todo se 
desarrolle conforme a lo planificado. 

El encuentro resultó ser propicio 
para el intercambio de ideas y la cons-
trucción de una comunidad cada vez 
más rica y federal, conectando las dis-
tancias. 

Puntos de la reunión
La reunión, en la que también par-

ticiparon asociados/as de manera vir-
tual, se erigió como un espacio funda-
mental para conocer las inquietudes 
específicas de la jurisdicción. 

Como orden del día estaba previs-
to abordar aspectos prácticos de la 
implementación del Código Procesal 
Penal Federal y su implicancia res-
pecto de los funcionarios. En ese sen-
tido se generó una fructífera partici-
pación entre las personas presentes, 
quienes plantearon la posibilidad de 
que los secretarios y secretarias del 
Poder Judicial de la Nación puedan 
desempeñarse en los Ministerios Pú-
blicos, teniendo en consideración que 
el nuevo sistema implicará una mer-
ma en sus funciones, mientras que se 
requerirán mayores esfuerzos en los 
ministerios para el desarrollo armóni-
co de las audiencias orales que prevé 
la legislación. Se advirtió que la 
preocupación central es resol-
ver la manera en que se puede 

ingresar a aquellos organismos que 
exigen la aprobación de los concursos 
para ocupar cargos de funcionarios/
as.

El asunto ya había sido tratado en 
sesiones anteriores y es un eje cen-
tral sobre el cual trabajar para plan-
tear propuestas que estén en sintonía 
con el respeto a la carrera judicial y la 
igualdad de oportunidades.

Por otra parte, se requirió la orga-
nización de capacitaciones para abor-
dar de manera solvente las nuevas 
tareas que nos depara la implementa-
ción del sistema acusatorio. 

También se planteó que hay quie-
nes se desempeñan como coordina-
dores/as de las nuevas oficinas judi-
ciales, a la vez que continúan con la 
tramitación de expedientes residua-
les, producto de la coexistencia de 
dos sistemas procesales, lo que se 

puso sobre la mesa como un 
desafío a abordar. Además, 
específicamente se consultó E

yconsIderando...
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Se trataron temas como la implementación del 
nuevo CPPF y la dotación de personal de los juzgados 
federales. Se solicitó asimismo la posibilidad de 
evaluar la concesión de licencias en situaciones de 
violencia de género y laboral. La Asociación reafirma 
su compromiso con las distintas jurisdicciones.
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respecto a cómo sería calificada la la-
bor de coordinación para los concur-
sos, específicamente si ello implicaría 
una desventaja respecto de aquellas 
personas que realicen tareas técnico 
jurídicas. 

También surgió como una preocu-
pación el asegurar los recursos huma-
nos necesarios, puesto que la dota-
ción adecuada del personal es un pilar 
fundamental para una administración 
de justicia efectiva.

No menos importante fue la dis-
cusión sobre la disparidad en la asig-
nación de cargos entre los Tribunales 
nacionales, un punto que requiere 
atención para garantizar la equidad 
en el sistema. Se decidió hacer un re-
levamiento de la situación.

 
Asimismo, se abrió un debate en 

torno a la concesión de licencias en 
situaciones de violencia de género y 
laboral, subrayando el compromiso 
de la asociación con la protección y el 
apoyo a sus miembros en circunstan-
cias delicadas.

Por la tarde se realizó una visita 
guiada a la histórica Casa de Tucu-
mán, para más tarde compartir una 
cena de camaradería con asociados y 
asociadas de las provincias de Tucu-
mán y Catamarca. 

Reflexión final
El encuentro resultó gratificante 

para los miembros de la comisión ya 
que se planificaron los lineamientos 
de la próxima reunión, así como se tra-
zaron estrategias de manera conjunta. 
En particular se trató la necesidad de 
optimizar el flujo de información en-
tre la asociación y sus miembros, para 
mantener a todos actualizados sobre 
las novedades y recursos disponibles.

Se fijó la fecha de la próxima reu-
nión para el día 19 de mayo próximo, 
a las 14:30 horas de manera presen-
cial en la sede central de la AMFJN y 
virtual para todo el país. D   

NOTICIAS
Fue presentado por primera vez en la Asociación 
por Marcelo Gallo Tagle, presidente de la FLAM. 
"yconsiderando..." realizó una entrevista a su 
autor.

PRESENTACIÓN 
DEL LIbRO "ORATORIA JUDICIAL"   

l pasado 22 de abril, 
fue presentado el 
libro “Oratoria Ju-
dicial” de Sergio Mi-
suraca, publicado 
por la Editorial Lla-
nes.

Fue moderador del even-
to el juez nacional Marcelo 
Gallo Tagle, quien se refirió 
a la necesidad de sumar he-
rramientas que les permita a 
los profesionales del dere-
cho prepararse para un 
sistema que tiende 
cada vez más a la 
oralidad y coin-
cidió con el autor 
que dicho desafío 
representa un cam-
bio cultural en el sector.

Por su parte, 
Sergio Misuraca 
explicó cómo la 
metodología en el 
entrenamiento en 
oratoria necesita 
fomentar la bús-
queda de un “yo 
auténtico” que lo-
gre conectar con 
su público (el juez, 
el jurado, el clien-
te o el sistema de 
relaciones involu-
crados en su ex-
posición), a fin de 
ser interpelados 

por el mensaje. “No 
hay forma de persua-

dir a un otro si no senti-
mos lo que decimos”, dijo 

el autor y continuó, “esta 

E
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ENTREVISTA
-"yconsiderando": ¿Podría contar-

nos acerca de su formación profesio-
nal?

-Sergio Misuraca: Soy un outsider 
que siempre trabajó con abogados. 
Durante 11 años como asesor en la 

Legislatura, redactando, corrigiendo 
y discutiendo proyectos de ley. Luego 
desde el entrenamiento en oratoria 
desde el 2017. Académicamente, 
soy licenciado en Economía (UBA), 
posgrado en Resolución de conflictos 

internacionales y comercio exterior 
de la facultad de derecho (UBA), coach 
Ontológico profesional.

-"yc": ¿Cuál ha sido su motivación 
para la escritura de la obra presentada 
en la Asociación “Oratoria Judicial”?

-SM: El libro es la conclusión de un 
largo camino de acompañamiento a pro-
fesionales del derecho que buscan me-
jorar su perfomance 
en diferentes instan-
cias de exposición. 
Me motiva acercar 
alternativas, desa-
fiarlos a que cam-
bien el observador, 
sumar herramientas 
que les permita en-
contrar nuevas for-
mas de comunicar y 
de persuadir. Sobre 
todo enseñarles a 
contar historias de-
trás de los hechos.

-"yc": ¿Cuáles 
son los temas que 
aborda la obra?

-SM: El abordaje 
es integral, esto 
significa que se 
ofrecen modelos 
para trabajar 
lo discursivo, el 
lenguaje no verbal y la 
gestión emocional. El 
formato es práctico, 
empujando al lector 
a realizar ejercicios, 
repensarse y 
revisando  casos 
conocidos o ficticios 
para la aplicación de las herramientas.

- "yc": ¿A quién está dirigido el libro? 
¿Es solo para el ámbito judicial o tras-
ciende su lectura al público en general?

-SM: Fue pensado para la práctica 
profesional del derecho. Puntualmente el 
ámbito penal se convierte en protagonista 
aunque el material expuesto lo trasciende, 
de tal manera que tanto los profesionales 

que no sean penalistas como aquellos 
que ni siquiera trabajan en este nicho, 
puedan encontrar conceptos y ejercicios 
que les sirvan para su propia aplicación.

 -"yc": ¿Qué relación existe entre su 
profesión de coach y actor con la obra 
presentada?

-SM: Un entrenador en Oratoria ne-
cesita de herramientas interdisciplina-

rias. En particular, 
el coaching me da 
las herramientas 
para escuchar y re-
flejar lo que escu-
cho e invitar al otro 
a explorar su caso 
desde diferentes 
perspectivas, abor-
dando el lenguaje 
y la diversidad de 
interpretaciones. El 
teatro, en cambio, 
trabaja con el cuer-
po y la emocionali-
dad. Es un nivel de 
escucha diferente, 
más profundo, que 
permite poner la 
palabra en acción, 
darles intención, 
buscar un punto de 
interpelación con 
aquel que nos es-
cucha. En este caso 
, un juez, un jurado, 
un cliente , los fami-
liares o todo un sis-
tema de relaciones. 
Sumar todos estos 
conocimientos son 
los que me permite 
encontrar el lado B 

del mensaje, eso que está ahí y que a ve-
ces no podemos ver por perdernos en la 
forma. D

búsqueda es trascender lo que está 
escrito para conectar más profundo 
con lo que decimos”.

El libro se presenta como un ma-
nual práctico en el que los profesiona-
les del derecho pueden encontrar he-
rramientas discursivas para construir 

el relato judicial, ejercicios prácticos 
para trabajar el lenguaje no verbal y 
la gestión emocional y casos reales y 
ficticios para aplicar la teoría e involu-
crar activamente al lector, más allá de 
los conceptos y las teorías.    
   

SERgIO 
MISURACA

Director General en I.C.O. 
Executive Coach & Consulting 

Registrado como Unidad 
Capacitadora de Sepyme 

(Ucap).

“Lo más difícil de lograr en esta Era es conectar con el otro. El 
entrenamiento de oratoria no consiste en aprender a hablar, 
eso lo hacemos todos los días, el verdadero desafío es descubrir 
nuestro yo auténtico y desde ahí conectar con los demás para 
interpelarlos”
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F

Me motiva acercar 
alternativas, desafiarlos 

a que cambien el 
observador, sumar 

herramientas que les 
permita encontrar nuevas 

formas de comunicar y 
de persuadir. Sobre todo 

enseñarles a contar 
historias detrás de los 

hechos.
•

El coaching me da las 
herramientas para 

escuchar y reflejar lo que 
escucho e invitar al otro 
a explorar su caso desde 
diferentes perspectivas, 
abordando el lenguaje 

y la diversidad de 
interpretaciones.

36
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En abril tuvo lugar una nueva reunión de comisión, 
tratando diversos temas como el traspaso de la Justicia 
Nacional a la ciudad de Buenos Aires y la realización 
de un próximo encuentro en la ciudad de Posadas. 

SÍNTESIS DE LA REUNIÓN 
DEL 16/04/2025

l 16 de abril del corrien-
te, se realizó la reunión 
mensual de la Comisión 
de Adherentes de la Aso-
ciación, presidida por 
Nora Cabrera de Monella 

y coordinada por la Cecilia Pombo. 
Participaron gran cantidad de aso-
ciados y se trataron todos los puntos 
del orden del día.

Se aprobó el Acta 31' de la reunión 
del 18/03/25, y por presidencia se in-
formó: a) el cronograma de pago de 

haberes y los aumentos pendientes 
de liquidación; b) lo acontecido en  
reunión de Mesa Directiva extraor-
dinaria de Amfjn para tratar el tema 
del traspaso de la Justicia Nacional; 
y asimismo en el Consejo Directivo; 
c) los convenios con distintas insti-

E
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tuciones (Banco Macro y Museo del 
Holocausto); d) 
la incorporación 
de cuatro nue-
vos asociados 
adherentes; y e) 
organización del 
encuentro en la 
ciudad de Posa-
das en el mes de 
mayo.

A continua-
ción los grupos 
de trabajo infor-
maron en temas 
de Obra Social, 
de Anses, pro-
yectos, Turismo 
y Cultura. Segui-
damente, el asesor tecnológico Hé-

ctor Morales efectuó un Desarrollo 
instructivo del 
manejo de la app 
de la Obra Social 
(credencial digi-
tal). Asimismo se 
siguió trabajando 
para lograr la ade-
cuación del Estatu-
to a la normativa 
vigente en materia 
constitucional. Y 
efectuar asesora-
mientos a los ad-
herentes resguar-
dando el régimen 
previsional y la 
obra social. Finali-
zada la reunión se 
continuó con un 

almuerzo de camaradería.  D

yconsIderando...
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Los grupos de trabajo 
informaron en temas de 

Obra Social, de Anses, 
proyectos, Turismo y 
Cultura. Y el asesor 
tecnológico Héctor 
Morales efectuó un 

desarrollo instructivo del 
manejo de la app de la 
Obra Social (credencial 

digital).
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MAS INFORMACIÓN - INSCRIPCIÓN

PRESENCIAL

CONSTRUCCIÓN DE LA TEORÍA DEL CASO Y CONTROL DE 
ACUSACIÓN EN EL SISTEMA ACUSATORIO
Docente: Rafael Blanco Suárez. Abogado de la Universidad 
Católica de Chile. Doctor en Derecho por la Universidad de 
Salamanca, España. Máster en Derecho Procesal Penal y Litigación 
por la Universidad Interamericana de Puerto Rico. Graduado de los 
Cursos de Litigación penal impartido por la Procuraduría Criminal de 
Estados Unidos y la Universidad California Western School of Law. 
Actualmente es Codirector y Docente del Máster de Litigación Penal 
de la Universidad de Salamanca, Director y docente del Postítulo en 
Derecho Procesal Penal de la Universidad Alberto Hurtado de Chile.  
Ha sido consultor en temas de reforma judicial por el Banco Mundial, 
el Banco Interamericano de Desarrollo y del programa de Naciones 
Unidas para el desarrollo. 
Fechas y horario: Jueves 8 y viernes 9 de mayo, de  14  a 17 h
La actividad otorga 4 créditos
Lugar: Lavalle 1334, subsuelo auditorio N° 2 
Objetivos:
 • Que los/as participantes logren:       
 • Comprender los conceptos básicos de la teoría 
del caso y su importancia en el litigio.
	 •	 Identificar	 los	nudos	críticos	más	relevantes	en	
materia de control de admisibilidad de la prueba en la fase de control 
de acusación
	 •	 Identificar	los	criterios	que	debieran	tenerse	a	la	
vista	para	resolver	problemas	de	pertinencia,	fiabilidad	y	licitud	en	la	
fase de control de acusación 
 
Metodología de trabajo:
Se privilegiará un modelo de clase expositiva con uso de análisis de 
caso como apoyo metodológico, seguida de la participación de los 
asistentes.
Destinatarios/as: Abogados/as y empleados/as del Poder Judicial 
y de los Ministerios Públicos. Integrantes de la Asociación de 
Magistrados y Funcionarios de la Justicia Nacional. 
Doctrina:
Blanco, Rafael: “Audiencia de Control de Acusación. Análisis 
Preliminar de los Objetivos de la Audiencia y la efectiva vigencia 
de los principios de un proceso penal acusatorio”, en Asociación 
de Magistrados del Uruguay y Fundación de Cultura Universitaria. 
Estudios sobre el nuevo Proceso Penal, Tomo II. Montevideo: 2020.

 Módulo ........................................Contenido
 I ....................................................Teoría del caso 
 II................................... Audiencia de control de   
            acusación. Análisis de los principales  
        debates de admisibilidad de prueba en la  
                             fase intermedia del proceso penal

BASES PARA LA LIBERTAD EN EL PROCESO CONTENCIOSO 
ADMINSTRATIVO Y DE SEGURIDAD SOCIAL

TEMARIO:
 • Incidencia de la ley bases en el proceso contencioso  
   administrativo. reformas.
 • Procesos contencioso administrativos en particular:
 • Procesos colectivos - legitimación activa.
 • Medidas cautelares contra el estado nacional
 • Amparo/amparo por mora
 • Ejecución de sentencias contra el estado nacional
 • Incidencia de la ley bases en el proceso de la  
   seguridad social. reformas.
 • Temas puntuales del derecho previsional. casos
 
DÍA: 16 de mayo a las 10.30 horas.
LUGAR: SUM de la Secretaría Electoral del Juzgado Federal de 
Ushuaia, Jainén 66
MODALIDAD: híbrida 

I N S C R I P C I Ó N

INSCRIPCIONES

WEBINAR
Nuevas tendencias en materia de 

cibercriminalidad e investigación criminal 
de delitos informáticos

WEBINAR
Redacción jurídica. 
Recomendaciones 

para mejorar estilo de los escritos
MÁS INFORMACIÓN

INSCRIPCIÓN INSCRIPCIÓN
MÁS INFORMACIÓN

https://formacion.uflo.edu.ar/index.php/producto/diplomatura-en-criminalistica-y-ciencias-forenses/
https://formacion.uflo.edu.ar/index.php/producto/diplomatura-en-criminalistica-y-ciencias-forenses/
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSfZMgY3s-hoxEnx8RfSzNIqIYTNkbVebADQOzEkLUIuL_54yw/viewform
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLScvPUBiuiZMZ-LN5FVNAknYxMEoLv9NpP-C5PVCsGYWAu-J9A/viewform
https://drive.google.com/file/d/1bA6EZxRRa9Icuk-MM8AlnonA6fOhuSpT/view?usp=sharing
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSfYTRgIXMh0RxzQnkMdFPTOGDNygKOCISoct7nak-renbhYiA/viewform
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSfz5qlERlXtMqnkZvO-SKzWay709egjJ22lwf20OTWdQXKehg/viewform
https://drive.google.com/file/d/1SMncI0dN9iTKLaOMhxSbNn5TqQmBj58p/view?usp=sharing


i bien es innegable el im-
portante protagonismo 
de los próceres enun-
ciados en el titulado en 
los primeros -y difíciles- 
años de nuestra Historia 

Patria, no podemos soslayar su deci-

siva participación en la Declaración 
de nuestra Independencia Nacional; 
San Martín operando a la distancia y 
Belgrano dentro del cónclave patrio, 
mas ambos con su voluntad y cora-
zón puesto en la anhelada indepen-
dencia. Allá vamos.

José de San Martín había sido 
designado Gobernador Intenden-
te de Cuyo en 1814 por Gervasio de 
Posadas – Director Supremo de las 
Provincias Unidas- siendo removido 
del cargo por Carlos María de Alvear 
en 1815, mas el Cabildo de Mendo-
za, primero y en forma unánime, y 
luego el de San Juan, desconocen a 
su reemplazante -el Coronel Manuel 
Ignacio Perdriel- y lo reponen en el 
cargo.

En tal ejercicio se anoticia del 
contenido del artículo XXX de la sec-
ción 3ª del Capítulo I del Estatuto 
Provisional para Dirección y Admi-
nistración del Estado, dado por la 
Junta de Observación en fecha 5 de 
mayo de 1815 al establecer que el 
Director del Estado: “Luego de que 
se posesione del mando, invitará con 
particular esmero y eficacia a todas 
las Ciudades y Villas de las provincias 
interiores para el pronto nombramien-

HISTORIAyconsIderando...
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SAN MARTÍN Y BELGRANO
Y LA DECLARACIÓN DE NUESTRA 

INDEPENDENCIA NACIONAL

S
Por Armando Mario Márquez *

to de Diputados que hayan de formar 
la Constitución, los cuales deberán re-
unirse en la ciudad del Tucumán, para 
que allí acuerden el lugar en que ha-
yan de continuar sus Sesiones...” .

Don José de San Martín, al igual 
que otros hombres en otros lugares 
del territorio, se cuestionaba el por-
qué de la convocatoria a “formar la 
Constitución”, y no a declarar la Inde-
pendencia –por caso Tucumán, Sal-
ta y Jujuy-; así se llamó a los vecinos 
a juntarse en la Sala Capitular de la 
Gobernación mendocina y así, en el 
mes de julio de 1815, fueron elegi-
dos, sin incon-
veniente alguno, 
los representan-
tes Tomás Go-
doy Cruz y Juan 
Agustín Maza, 
ambos de profe-
sión abogados y 
ligados estrecha-
mente a la figura 
del prócer.

Pero no solo 
hizo valer de sus 
ideas indepen-
dentistas en esa 
provincia cuyana, sino también en su 
aledaña San Juan, toda vez que por 
su influencia sus vecinos reunidos 
a tal efecto en la Sala Capitular eli-
gieron, con esa premisa, en julio de 
1815 al sacerdote Justo Santa María 
de Oro, agregándosele, en septiem-
bre de ese mismo año, la designa-
ción del abogado Francisco Narciso 
de Laprida. El pueblo de San Luis lo 
hizo en la persona del general Juan 
Martín de Pueyrredón, quien luego 
fuera ungido con el cargo de Direc-
tor Supremo.

Pero, retomando la exposición 
que nos ocupa, si las explícitas ideas 
de libertad de José de San Martín se 

hicieron notar firmemente en los mo-
mentos iniciales de la convocatoria 
al Congreso de Tucumán, y no solo 
en las precedentemente nombradas 
provincias cuyanas, sino también a 
lo largo del territorio nacional, como 
bien puede inferirse del intercambio 
epistolar que mantenía con sus alle-
gados, no menos puede decirse de 
su actitud y su accionar una vez ins-
talados los representantes e iniciado 
el congreso.

Al respecto, digamos que tuvo 
una decisiva influencia en los dipu-
tados enviados por la provincia de 

Mendoza, en es-
pecial con Tomás 
Godoy Cruz, y, 
por intermedio de 
éstos, hacia otros 
congresales.

Su labor, en 
ese sentido, nos 
parece adecua-
damente sin-
tetizada en la 
transcripción de 
algunos tramos 
de la carta que le 
dirigió en el mes 

de mayo de 1816 al congresista alu-
dido precedentemente, quien en 
una carta anterior le había espetado 
que el dictado de la Independencia 
“no era solo soplar y hacer botellas”, 
recibiendo de José de San Martín 
una severa y contundente respuesta 
con las siguientes palabras: “¿Has-
ta cuándo esperamos para declarar 
nuestra independencia? ¿No le parece 
una cosa bien ridícula acuñar mone-
da, tener pabellón y cucarda nacional 
y por último hacer la guerra al Gobier-
no de quien en el día se cree depen-
demos? ¿Qué nos hace falta más para 
decirlo? Por otra parte, ¿qué relacio-
nes podemos emprender cuando esta-
mos a pupilo, y los enemigos (con mu-
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Don José de San Martín, 
al igual que otros 
hombres en otros 

lugares del territorio, se 
cuestionaba el porqué 

de la convocatoria a 
“formar la Constitución”, 

y no a declarar la 
Independencia..."



cha razón) nos tratan de insurgentes, 
pues nos declaramos vasallos? Esté 
Vd. seguro que nadie nos auxiliará en 
tal situación. Por otra parte, el siste-
ma ganaría el 50 por ciento con tal 
paso. ¡Ánimo! Que para los hombres 
de coraje se han hecho las empresas. 
Veamos claro, mi 
amigo: si no se 
hace el Congreso 
es nulo en todas 
sus partes, por-
que resumiendo 
éste la soberanía, 
es una usurpa-
ción que se hace 
al que se cree 
verdadero sobe-
rano, es decir, a 
Fernandito”.

Los términos 
surgidos de su 
pluma hablan 
por sí solos y 
nos eximen de 
mayores comen-
tarios respecto 
de la actitud y 
la influencia de 
José de San Mar-
tín en el dictado 
de nuestra Inde-
pendencia Nacional.

Con relación a Manuel Belgrano 
es de notar que, habiendo sido de-
signado Jefe del Ejército del Norte 
-por expreso consejo de San Martín 
a Pueyrredón-, en su paso hacia su 
destino militar es invitado a exponer 
los resultados de su reciente misión 
al continente europeo como así tam-
bién su proyecto de Constitución 
para el Reino Unido del Río de la Pla-
ta, Perú y Chile.

La exposición se llevó a cabo en la 
sesión secreta del Congreso del día 
6 de julio de 1816, en la cual aquél 

detalló los pormenores de su mi-
sión al viejo continente siendo con-
tundente al afirmar que era de im-
periosa necesidad declarar nuestra 
Independencia Nacional para que 
en Europa no se nos siguiera viendo 
como protagonistas de un mero acto 

de rebeldía: “aun-
que la Revolución 
de América en sus 
principios por la 
marcha majestuo-
sa con que empezó 
había merecido un 
alto concepto en-
tre los poderes de 
Europa, su decli-
nación en el desor-
den y la anarquía 
continuada por 
tan dilatado tiem-
po, había servido 
de obstáculo a la 
protección que, 
sin ella, se había 
logrado de dichos 
poderes”; lo refe-
rente al proyecto 
constitucional fue 
tema en trato en 
la reunión del 12 
de julio de 1816, 
días después de 

declarada nuestra Independencia 
Nacional. 

Que ello forme parte de nuestra 
respetuosa memoria.
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* Exjuez federal, miembro actual de 
la Sociedad Argentina de Escritores 
y de la Junta de Estudios Históricos 
de Neuquén. Presidente del Centro 
de Estudios Constitucionales del 
Comahue. Miembro titular de la 
Asociación Argentina de Derecho 
Constitucional y del Instituto de 
Investigaciones de Historia del 
Derecho.

Con relación a Manuel 
Belgrano es de notar que, 
habiendo sido designado 

Jefe del Ejército del 
Norte -por expreso 

consejo de San Martín 
a Pueyrredón-, en su 
paso hacia su destino 
militar es invitado a 

exponer los resultados 
de su reciente misión al 

continente europeo como 
así también su proyecto 
de Constitución para el 

Reino Unido del Río de la 
Plata, Perú y Chile.
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